



## *Instituto de Investigaciones Filosóficas*

*Circuito Mtro. Mario de la Cueva  
Ciudad de la Investigación en Humanidades  
Ciudad Universitaria, Coyoacán 04510 México, D.F.  
Tel: 52 (55) 5622-7243 /44 Fax: 52 (55) 5665-4941*

### **DISCULPAS PÚBLICAS A LA COMUNIDAD ESTUDIANTIL DEL IIFs**

Como director del Instituto de Investigaciones Filosóficas, como autoridad universitaria, quiero expresarles a las estudiantes de la Universidad y a la comunidad en general, pero particularmente a quienes han manifestado su indignación, su preocupación y quienes legítimamente han impulsado cambios necesarios en nuestra comunidad, una DISCULPA PÚBLICA.

Las autoridades de este Instituto hemos fallado en la adopción de medidas preventivas de la violencia de género y de otras medidas tendientes a hacer de nuestro Instituto un lugar donde todas y todos se puedan sentir seguros y tratados con respeto.

Hemos fallado en atender casos concretos de violencia de género que se presentaron en nuestro Instituto, no hemos sido sensibles y no hemos tenido la capacidad y capacitación adecuadas para afrontar estos problemas.

Hemos fallado también al no responder de formas más adecuadas y empáticas, no supimos en su momento construir un diálogo con quienes de modo legítimo protestaron y se solidarizaron con una compañera que interpuso una queja por actos de acoso contra un investigador de nuestro Instituto.

Por estas razones ofrezco una disculpa, que espero la comunidad estudiantil acepte.

Esta disculpa no surge espontáneamente, es producto de un diálogo y de un trabajo del grupo que participó en el Círculo de Paz. No viene tampoco vacía y el compromiso que ofrezco no es vacío.

Hemos comenzado un proceso que ha partido de un diálogo franco, de una escucha que ha intentado comprender la situación por la que atraviesan estudiantes, académicas y trabajadoras en nuestra comunidad. Hemos comenzado a detectar problemas y a buscar soluciones, hemos buscado capacitarnos para poder responder a este reto, hemos implementado políticas académicas para revertir una situación de inequidad en el Instituto. Falta todavía mucho por hacer, pero el compromiso es continuar con lo que ya hemos comenzado, fortalecer lo que hemos logrado y mantener el esfuerzo y los trabajos.



## Instituto de Investigaciones Filosóficas

Circuito Mtro. Mario de la Cueva  
Ciudad de la Investigación en Humanidades  
Ciudad Universitaria, Coyoacán 04510 México, D.F.  
Tel: 52 (55) 5622-7243 /44 Fax: 52 (55) 5665-4941

Fortalecer el diálogo y sumar a más integrantes de la comunidad en los trabajos y la capacitación.

Espero, pues, que estas disculpas no se tomen como un 'borrón y cuenta nueva', sino como parte de este proceso y este andar juntos que iniciamos hace un año. Necesitamos profundizar los cambios en nuestra universidad y necesitamos sumar esfuerzos para ello.

Agradezco a todas y todos los que participaron en el Círculo de Paz, a la Defensoría de Derechos Universitarios y Atención de Casos de Violencia de Género por acompañarnos y conducir este proceso y, muy especialmente, a la comunidad estudiantil por haber buscado este proceso, por señalar nuestros errores, por impulsar y acompañar este proceso de aprendizaje.

**Ciudad Universitaria, 20 de febrero de 2023**

**Juan A. Cruz Parceró**  
Director